



令和7年10月31日(金)発行

府中市立府中第九小学校

校長 日野 正宏



11月号

頼もしい地域の人々と共に

副校長 阿部 隆次

振り返ると今年も2ヶ月を残すのみとなりました。あんなに暑かった日中もすっかり涼しくなり、子供たちは安心して校庭で遊んでいます。商店や駅前のデコレーションを見ると、今はすっかりハロウィンですが、すぐにクリスマスになり、お正月、節分、バレンタイン、ひな祭り、卒業式、入学式と、変わっていくことでしょう。一年が経つのは本当に早いですね。このようにあまり意識しない時間の流れの中でも、九小の子供たちは確実に学びを広げ、成長を重ねています。先日、あるクラスで補教をしているときに、子供たちとそんな話題になりました。4月には知らなかったこと、できなかったことが、ふと気が付くと分かり、できるようになっている。もしかしたら日々、学習の繰り返しをしていると、そうしたことに気付きにくいものなのかもしれません。なればこそ、日々振り返り、成長を確かめることが大切です。私も日々、九小で過ごしてきた日々を振り返ることがあります。そして温かい地域の皆様と保護者の皆様、前向きな子供たちと意欲に満ちた教職員。府中第九小学校は本当に素敵な学校だと、心の底から思います。

ところでそんな九小のことを知らない人に紹介するのに、一番伝わりやすいのは「府中刑務所のすぐ隣の学校」という説明のようです。地図で見ても分かるくらいに広い敷地ですし、知名度も相当ある施設なので当然かも知れません。ただこの話をすると、一瞬相手の表情が曇ることがあります。そういう時、私は決まって「いつも本当にお世話になっているんだ」と話します。事実、府中刑務所で教職員の研修をしていただいたことが2度ほどあり、今年の夏には市内小学校の副校長を対象に、研修をしていただいたばかりです。他にも幹部刑務官の方にスクールコミュニティ協議委員を務めていただき、更には児童に向けての出前授業や、2年生のまちたんけんの見学にご協力をいただいたりもしました。先月の九小まつりでは素敵なブースを2つも出してくださり、PTAのTシャツも府中刑務所で制作していただいたものです。また敷地内の公園には九小の児童が毎日遊びに行っているようです。九小にとって府中刑務所は頼もしいお隣さんなのです。

私は本校に着任して以来、矯正機関が身近に感じられるようになりました。本を読んだりすることが増えました。そして刑務官について知れば知るほど、大変な仕事だと思うようになりました。実際に勤務の様子を観させていただいたり、日頃の苦労についてお話を伺ったりすると、職員の方の努力が平和な社会を支えてくださっているのだと改めて実感させられます。以前、府中刑務所の職員の皆さんを対象にした研修の依頼がありました。何を話そうかとさんざん悩みましたが、ある時、刑務所の運営に関する「刑事収容施設及び被収容者等の処遇に関する法律」と、学校の教育活動を司る学校教育法には共通点が多いことに気づきました。でもよく考えてみるとそれは当然です。子供も受刑者さんも、社会という共通の出口に向けて努力を重ね、成長を続けているのですから。受刑者さんが社会に戻ったときに、活躍できるたよう、刑務所では指導を重ねています。学校では子供たちが自分たちの将来に向けて前向きに学び、夢に近づけるよう指導しています。もちろん子供と受刑者さんは違います。しかし共によりよい社会を築くための一員なのです。講演の際にも刑務官の皆さんにそんなことをお伝えして、少し心が通じた気がしました。そして立場や対象は違えども、よりよい社会の実現に向けて、共に歩むべき仲間だと確信をもちました。

九小の近くには府中刑務所の他にも多くの学校や事業所があり、たくさん的人が社会のために働いています。そんな皆さんと心を一つにして、更によりよい九小学区にしていきたいと思います。

【ふたば学級】宿泊学習に行ってきました！

ふたば学級主任 K R

10月2日(木)から一泊二日の日程で、ふたば学級の宿泊学習がありました。1日目は、神奈川県の愛川町にある、あいかわ公園のアスレチック広場で楽しく遊んだ後、隣接する宮ヶ瀬ダムを見学しました。アスレチック広場では、ぐるりと一周できるダイナミックなターザンロープや巨大なすべり台が人気でした。長いエレベーターに乗って上った宮ヶ瀬ダムの上からは、自然豊かな奥相模の緑が広がり、遠くには横浜の街並みを望むこともできました。今年の宿泊先は、相模原市緑区の山あいにある、



藤野芸術の家でした。自然に囲まれた素敵な宿舎ですが、あいにくの曇り空で星空を観察することはできませんでした。でも室内レクではいす取りゲームをアレンジしたゲームなどで楽しく過ごしました。2日目は、相模原市内にあるオギノパン本社工場内でパン作り体験をしました。普段、一日に何百個もパンを造っている職人さんから直接、作り方のお手本を見せていただいた後、子供たちがパン作りに挑戦です。一人一人が工夫を重ねて、パンの生地を好きな形に仕上げ、チョコレートやチーズ、レーズンなどのトッピングを加えて、世界に一つだけのオリジナルパンを作り、大きなオーブンで焼いてもらって、おみやげに持ち帰りました。振り返ってみると、宿泊先での身支度や友達と過ごした貴重な夜、各施設での体験、見学活動や自然観察など、今年も充実した2日間となりました。当日までのたくさんのご準備やご声援、お見送りやお迎えをいただきまして、本当にありがとうございました。



【低学年】武蔵国分寺公園へ遠足に行ってきました

第1学年主任 F M

10月7日(木)に、1、2年生で武蔵国分寺公園へ遠足に行ってきました。当日は、曇り空の少し肌寒い天気でしたが、子供たちは元気いっぱい出発しました。公園まで歩いて30分ほどかかりましたが、きちんと列になって歩くことができました。こんな様子からも1、2年生の子たちが落ち着いて学校生活を送ることができていることが分かります。公園に着いてからは、広い原っぱで1、2年生混合のグループごとに分かれて遊びました。2年生が考えててくれた鬼ごっこやボール遊びなどをして、思いっきり楽しめました。その後はグループではなく、自由に遊ぶ時間になりましたが、その中でも1年生と2年生



で一緒に遊ぶ様子がたくさん見られ、この一日でますます仲良くなれたようです。都合2時間以上、元気いっぱいに遊んだ1、2年生たちは、朝から楽しみでたまらなかったお弁当を食べ、楽しかった遠足が終わりました。帰りもしっかりと列になり、安全に歩いていましたが、学校に帰る頃には少し疲れも見えました。保護者の皆様のご協力のおかげで充実した遠足になりました。お弁当などのご用意、ありがとうございました。

【緑の募金活動】ご協力ありがとうございました

特別活動部 Y M

10月8日から10日までの3日間、美化委員会が中心となり「緑の募金活動」を行いました。毎朝、正門と北門に分かれての募金活動の結果、今年度は**8,722円**の募金がありました。九小の児童のみなさん、保護者の皆様、ご協力いただき誠にありがとうございました。美化委員の児童に感想を聞いたところ、「大きな声で元気に呼び掛けができた!」「目を見て、気持ちを込めてお礼を言うことができた!」とても満足していました。この募金は、山や森、街の緑を増やしたり、元気にしたりするために使われます。また、最近増えている自然災害の復興支援にも使われます。そして、募金活動を運営している「東京緑化推進委員会」から、花の種や球根をいただきました。これから毎朝、美化委員の児童が花に水をあげて大切に育てて、より緑がいっぱいの九小にしていってくれています。ぜひ学校にお越しの際は、きれいな花をご覧ください。



【中学年】東京競馬場へ遠足に行きました

第4学年主任 A H

10月23日(火)に、3年生と4年生が合同で遠足に出かけました。今年度は、例年とは場所を変更し、府中市内にあります「東京競馬場」に出かけました。当日は、お弁当の準備等、ご協力ありがとうございました。北府中駅からひと駅、電車に乗って移動しましたが、とてもお行儀よく電車を利用することができました。東京競馬場に着くと早速、遊びの時間になりました。午前中は遊具や芝生で元気いっぱいに遊び、特に後半のグループ遊びでは、4年生を中心に協力して楽しい時間を過ごしました。午後は同じ敷地内にあります競馬博物館を見学し、馬について



て学んだり、ジョッキ体験をしたりしながら、楽しく過ごすことができました。帰りの電車の中でもマナーよく行動でき、最後まで大変立派な態度でした。今回は、フレンド学級のグループでの活動が多く、4年生はリーダーとして3年生をしっかりと支える姿が見られました。半年後には5年生として学校を支えることになる4年生、そして、来年度は4年生として下級生を引っ張っていくことになる3年生。これからも活躍が楽しみです!

☆児童向け図書寄贈のお願い

ご家庭にもう読まなくなった児童向けの本がありましたら、ぜひご寄贈をお願いいたします。ご寄贈をいただきました本は、ブッカーで補強処理をした後、本校の蔵書として登録して図書室の書架に置いたり、学級文庫にさせていただいたりして、本校の児童のために活用させていただきます。学習発表会の保護者鑑賞日である11月15日(土)に、事務室前に回収ボックスを設置いたしますので、ぜひそちらへお持ちください。より良い読書環境をつくるために、どうぞご協力をお願いいたします。



【一中学区】小中連携の日

小中連携コーディネーター Y M

10月15日水曜日の午後、府中第一中学校と府中第一小学校、そして府中第二小学校なかよし学級の教職員が、第二回目の小中連携研修会を行うために府中第九小学校に集まりました。4校の教職員、合わせて100名近くが集まる、とても大きな会議となりました。今回は、九小の児童用デジタル教科書を活用した授業を中心に見ていただき、デジタル教科書をスムーズに使いこなせている児童が非常に多いという点や、児童の明るく積極的な様子を褒めていただきました。また、分科会では具体的な実践例について話し合いました。



紙の教科書とデジタル教科書、それぞれの良さを理解した上で、必要に応じて使い分けて、より効果的な学習を見付けていくことが大切だと分科会を通じて、改めて気付くことができました。次回は年が明けた後の1月28日、府中第一小学校が会場で、今年度最後の小中連携の日になります。全3回のまとめをしっかりとした上で、次年度に繋げていきます。

11月の主な予定

日	曜日	予定
1	土	
2	日	
3	月	文化の日
4	火	あんぜんの日 交通安全教室(1、2、3年生)
5	水	B時程
6	木	
7	金	
8	土	
9	日	
10	月	全校朝会
11	火	
12	水	
13	木	学習発表会(児童鑑賞日①) 全学年5時間授業
14	金	学習発表会(児童鑑賞日②) 全学年5時間授業
15	土	学習発表会(保護者鑑賞日) 土曜授業日 全学年4時間授業(給食なし)

日	曜日	予定
16	日	
17	月	土曜授業日振替休業日
18	火	歯科検診(1、3、6年、ふたば学級) 5年生以外5時間授業
19	水	4年生デフリンピック観戦
20	木	児童集会 フレンド学級活動 歯科検診(2、4、5年生)
21	金	クラブ活動 美化デー
22	土	
23	日	勤労感謝の日
24	月	勤労感謝の日振替休日
25	火	全校朝会 委員会活動 避難訓練
26	水	B時程 持久走旬間始(12月12日まで) 校内研究授業 ※4年2組、ふたば学級4年生以外は4時間授業
27	木	ふたば学級発表集会 保護者会(1、2年生) ふたば学級連合学芸会リハーサル
28	金	ふたば学級連合学芸会
29	土	
30	日	